

Referat und Diskussionsrunde

Mehr kritische Stimmen an den Generalversammlungen 2017: Die Erwartungen von Ethos

Dienstag, 19. September 2017 um 18:00 Uhr, Bundesbähkli, Hochstrasse 59, Basel
(5 Min. zu Fuss hinter Bahnhof Basel SBB)

Freier Eintritt, Aperitif

Kontext

Die Generalversammlungen der kotierten Unternehmen erfuhren dieses Jahr in der Schweiz einen höheren Anteil an kritischen Stimmen. Die Abstimmungs- und Transparenzpflicht führte dazu, dass immer mehr Schweizerische und ausländische institutionelle Anleger ihre Abstimmungsverantwortung sehr ernst nahmen. Die Stimmrechtsberater (proxy advisors) haben oftmals präzisere und strengere Abstimmungsrichtlinien eingeführt.

Dominique Biedermann, Präsident der Ethos Stiftung, wird in seinem Rückblick auf die Schweizer Generalversammlungen aufzeigen, wie die Ethos Abstimmungsrichtlinien 2017 verstärkt wurden. Er wird den Akzent auf die Grundsätze von Ethos setzen, deren Abstimmungsempfehlungen sich vom Konzept nachhaltiger Entwicklung inspirieren lassen. Dieser Ansatz des sozialverantwortlichen Anlegens hatte unter anderem einen Einfluss auf die Stimmrechtsausübung bei LafargeHolcim, einerseits in Bezug auf den Skandal bei dem Betrieb in Syrien und andererseits betreffend der fahrlässigen Haltung im Zusammenhang mit Kinderarbeit in Uganda.

Für Ethos ist die Stimmrechtsausübung direkt mit einem diskreten Dialog mit den Führungsinstanzen der betroffenen Unternehmen verbunden. Es ist die Kombination dieser zwei Facetten des aktiven Aktionariats, welche es erlaubt, einen echten Einfluss auf die Unternehmen zu haben, um deren Umwelt- und Sozialverantwortung sowie deren Corporate Governance zu verbessern.

Schliesslich wird Dominique Biedermann angesichts der Weigerung vieler Unternehmen, sich einer Selbstregulierung zu unterstellen, ebenfalls einen Akzent auf die Notwendigkeit setzen, die regulatorischen und gesetzlichen Vorgaben zu verstärken. In diesem Sinne versteht es sich von selbst, dass Ethos auch an Konsultationen und Anhörungen im Rahmen der Revision des Obligationenrechts und der von der Schweizer Börse herausgegebenen «Richtlinie Corporate Governance» teilnimmt.

Programm

- 18:00 Begrüssung und Einführung durch Kaspar Müller, Präsident von Ethos Académie
- 18:15 Referat von Dr. Dominique Biedermann, Präsident der Ethos Stiftung
- 19:00 Diskussion mit dem Publikum
- 19:30 Aperitif

Anmeldung zum Referat mit Diskussionsrunde am 19. September 2017

Bitte füllen Sie dieses Formular aus und schicken Sie es **bis zum 15. September 2017** per Fax (022 716 15 56) an uns zurück, oder melden Sie sich per E-Mail an: event@ethosacademie.ch.

- Ich/Wir nehme/n an der Diskussionsrunde vom 19. September 2017 teil

Anzahl Personen: _____

Name und Vorname:

E-Mail-Adresse:

Unterschrift: